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Une	nouvelle	normalité...
Chers	amis,
Depuis	 le	 16	 avril	 2022,	 jour	 du	 Nouvel	 An	 khmer,	 le
Cambodge	est	entré	dans	 l'année	2566,	année	du	Tigre	de
bois	(selon	 l'horoscope	 local).	 Je	peux	presque	encore	vous
souhaiter	une	nouvelle	 fois	 "Bonne	année"	 !	 Je	n'ai	pas	pu
vraiment	 profiter	 des	 festivités,	 puisque	 si	 vous	 vous
souvenez	bien,	le	16	avril	dernier	était	le	Samedi	Saint	!	Au
cours	de	ce	mois	de	juin,	je	vais	revenir	en	France	pour	mon
congé	 (deux	mois	 tous	 les	 deux	ans),	 et	 je	 vous	donne	 ici
quelques	 nouvelles	 sur	 cette	 première	 moitié	 de	 l'année
2022.

Comme	la	dernière	fois,	je	vais	ouvrir	cette	lettre	d'information	par
quelques	 éléments	 concernant	 l'évolution	 de	 l'épidémie	 de	 Covid-
19	au	Cambodge.	Depuis	le	7	mai	dernier,	le	Cambodge	n'a	plus	de
nouveaux	cas	de	Covid-19,	et	les	cas	en	cours	diminuent	peu	à	peu.
Le	dernier	décès	remonte	au	19	avril.	Aussi,	l'obligation	de	port	du
masque	 en	 extérieur	 a	 été	 levée,	 et	 maintenant	 nous	 reprenons
une	vie	presque	normale...	La	campagne	de	vaccination	se	poursuit,
et	93%	de	la	population	est	maintenant	vaccinée.	Personnellement,
j'ai	 reçu	 une	 quatrième	 injection	 :	 après	 trois	 injection
d'AstraZeneca,	j'ai	reçu	une	injection	de	Pfizer...	comme	c'est	prévu
ici	 suivant	 les	 directives	 du	 Ministère	 de	 la	 Santé.	 Même	 si	 nous
devons	rester	prudents,	nous	pouvons	considérer	que	l'épidémie	de
Covid-19	est	maintenant	derrière	nous.	Le	Cambodge	continu	à	se
protéger	 des	 contaminations	 qui	 peuvent	 venir	 de	 l'étranger	 en
maintenant	une	politique	de	quarantaine	stricte	pour	les	personnes
non	vaccinées	(15	 jours	dans	un	hôtel	sans	autorisation	de	sortir),
mais	pour	les	personnes	vaccinées,	il	n'y	a	plus	de	restriction.

Quelques	mots	sur	le	Covid-19



Ainsi,	nous	avons	maintenant	l'impression	d'avoir	vraiment	laissé	le
Covid-19	derrière	nous,	même	s'il	reste	présent	dans	tous	les
esprits	et	que	les	masques	font	toujours	partie	de	notre
habillement,	notamment	pendant	l'eucharistie	!
	
En	ce	qui	concerne	nos	activités	pastorales	(messes,	sacrements,
catéchèse...)	 ou	 caritatives,	 nous	 avons	 repris	 comme	 avant	 le
Covid-19,	 et	 c'est	 une	 grande	 joie.	 Il	 y	 a	 aussi	 une	 sorte	 de
"rattrapage"	 à	 cause	 des	 deux	 ans	 d'interruption	 que	 nous	 avons
connu.	 Cela	 se	 ressent	 particulièrement	 pour	 moi	 au	 niveau	 des
préparations	 au	 mariage.	 J'ai	 actuellement	 neuf	 couples	 en
préparation	à	Areyksat	(je	fais	"cours"	à	sept	d'entre	eux	en	même
temps),	un	couple	en	préparation	à	Po	Thom	et	un	couple	 franco-
khmer	également	en	préparation.	Certains	vont	se	marier	dans	les
mois	 à	 venir,	 au	 deuxième	 semestre,	 ou	 peut-être	 au	 début	 de
2023,	 mais	 ils	 se	 préparent	 consciencieusement.	 Les	 couples	 ont
avec	moi	 six	 rencontres	 d'enseignement	 sur	 le	mariage,	 plus	 une
rencontre	 sur	 le	 déroulement	 lui-même	 de	 la	 cérémonie.	 S'ils	 ne
maîtrisent	 pas	 assez	 la	 langue	 khmère,	 c'est	 la	 soeur	 qui,	 à
Areyksat,	se	charge	de	faire	leur	préparation.
	
La	vie	de	notre	petite	école	à	Areyksat	a	aussi	repris,	avec	notre
classe	 de	 maternelle	 et	 nos	 deux	 classes	 de	 primaire.	 Pour	 un
certain	 nombre	 d'enfants,	 la	 longue	 coupure	 a	 été	 très
dommageable	 pour	 leurs	 apprentissages,	 car	 ils	 n'ont	 aucun
soutien	 à	 la	 maison.	 On	 note	 aussi	 une	 augmentation	 des
problèmes	 de	 comportement,	 peut-être	 liés	 au	 fait	 que	 de
nombreux	enfants	ont	pour	ainsi	dire	été	 livrés	à	eux-mêmes	tous
les	jours	pendant	deux	ans,	à	ne	faire	que	jouer	et	s'amuser,	et	qu'il
est	 bien	 difficile	 maintenant	 de	 leur	 faire	 reprendre	 le	 rythme
scolaire.	De	notre	côté,	nous	allons	essayer	d'améliorer	notre	école
et	de	faire	monter	en	compétences	nos	enseignants,	en	renforçant
le	 travail	 en	commun	avec	 les	différentes	écoles	de	notre	 secteur
pastoral.	 Une	 religieuse	 et	 une	 enseignante	 expérimentées	 vont
visiter	 notre	 école	 chaque	 mois	 pour	 faire	 le	 point	 avec	 les
enseignants,	 les	 aider	 à	 préparer	 leurs	 séances,	 répondre	 à	 leurs
questions,	les	"coacher"	en	quelque	sorte.
	
La	Semaine	Sainte	a	été	particulièrement	"sportive"	cette	année,
puisque	 c'est	 la	 première	 fois	 depuis	 que	 je	 suis	 arrivé	 au
Cambodge	que	 j'ai	 eu	 à	 célébrer	 une	 Semaine	 Sainte	 "normale"	 :
entre	 les	églises	d'Areyksat	et	de	Po	Thom,	 j'ai	dû	célébrer	 toutes
les	cérémonies	en	double	(avec	une	demie-heure	ou	une	heure	de
battement	entre	les	deux),	et	consacrer	de	nombreuses	heures	à	la
célébration	du	sacrement	de	 la	 réconciliation.	Enchaîner	à	 la	suite
deux	 veillées	 pascales,	 par	 exemple,	 avec	 une	 à	 17h	 et	 l'autre	 à
19h,	 par	 exemple	 n'est	 pas	 une	 sinécure,	 surtout	 avec	 le	 climat
tropical	 !	 Autant	 vous	 dire	 que	 je	 suis	 sorti	 de	 cette	 semaine
épuisé...	 mais	 très	 très	 heureux	 !	 Quelle	 joie	 de	 vivre	 tous	 ces
temps	forts	avec	 les	fidèles,	heureux	tous	ensemble	de	marcher	à
la	 suite	 du	 Christ,	 et	 de	 pouvoir	 enfin	 se	 retrouver	 après	 deux
années	d'interruption	!
	
Au	niveau	de	l'Église	du	Cambodge,	nous	avons	eu	dernièrement
plusieurs	 temps	 forts	 :	 inauguration	d'une	nouvelle	 école	primaire
catholique,	 phase	 diocésaine	 du	 Synode	 des	 évêques	 sur	 la
synodalité,	annonce	d'ordinations	et	de	nominations	de	prêtres...
	
Ainsi	 le	 4	 mai	 dernier,	 nous	 étions	 nombreux	 à	 participer	 à
l'inauguration	et	à	la	bénédiction	de	la	nouvelle	école	primaire	des
Soeurs	 de	 la	 Providence	 de	 Portieux,	 dans	 la	 petite	 ville	 de
Kampong	Chhnang,	à	80	kilomètres	au	nord	de	Phnom	Penh.	C'est
la	 première	 école	 primaire	 que	 les	 Soeurs	 ouvrent	 au	 Cambodge
depuis	 leur	 retour	 après	 la	 période	 des	 Khmers	 rouges	 et	 de
l'occupation	vietnamienne	:	grande	joie	pour	toute	l'Église	!
	
Nous	 avons	 aussi	 pris	 notre	 part	 dans	 la	 réflexion	 de	 l'Église
catholique	dans	son	ensemble	au	sujet	de	 la	synodalité	 :	 réunions
des	 équipes	 pastorales	 par	 secteur,	 synthèse	 par	 les	 équipes	 de
prêtres,	 puis	 validation	 par	 une	 assemblée	 synodale	 rassemblant
des	représentants	de	toutes	les	paroisses,	des	services	diocésains,
des	 communautés	 religieuses,...	 Notre	 évêque	 va	 maintenant

	La	vie	de	l'Église,	et	ma	vie...



pouvoir	 faire	 remonter	 tout	 cela	 vers	 la	 Curie	 romaine	 en	 vue	 du
prochain	Synode	des	évêques.
	
Plusieurs	ordinations	ont	également	été	annoncées	:	une	ordination
de	prêtre	cet	été	dans	la	préfecture	apostolique	de	Kampong	Cham,
et	trois	diacres	en	vue	du	sacerdoce	à	Phnom	Penh	en	septembre.
Là	encore,	une	grande	joie...
	
Nous	 avons	 vécu	 une	 session	 entre	 prêtres	 du	 11	 au	 14	mai,	mi
retraite,	 mi	 session	 de	 travail,	 et	 pendant	 cette	 session	 Mgr
Schmitthaeusler	 nous	 a	 annoncé	 les	 changements	 de	 mission	 de
plusieurs	 confrères.	 Certains	 étaient	 en	 place	 depuis	 de
nombreuses	 années,	 et	 il	 était	 bien	 de	 changer,	mais	 le	 Covid-19
avait	 tout	bloqué.	Maintenant	que	cela	est	derrière	nous,	 l'évêque
peut	 reprendre	 les	 nominations.	 En	 ce	 qui	 me	 concerne,	 je	 ne
bouge	pas	:	je	vais	poursuivre	mes	différentes	missions,	et	cela	ne
devrait	pas	changer	d'ici	à	la	fin	de	ma	présence	au	Cambodge.	Je
reste	 donc	 prêtre	 responsable	 des	 communautés	 chrétiennes
d'Areyksat,	Po	Thom	et	Kdey	Kandal,	ainsi	que	de	 la	communauté
catholique	 francophone	 de	 Phnom	 Penh.	 La	 question	 de	 mon
remplacement	à	ces	différentes	missions	se	posera	en	2024.
	

La	vie	de	la	petite	communauté	catholique	francophone	de	Phnom
Penh	se	poursuit,	avec	les	messes	habituelles,	un	samedi	sur	deux
à	 18h15	 à	 la	 paroisse	 St	 Joseph,	 quelques	 messes
exceptionnellement	 célébrées	 le	 dimanche	 matin	 à	 10h30	 à
Areyksat	 (une	 fois	par	 trimestre),	ainsi	que	 la	préparation	et/ou	 la
célébration	de	différents	sacrements	:	trois	petites	filles	de	primaire
ont	 fait	 cette	 année	 leur	 première	 communion,	 j'ai	 un	 couple	 en
préparation	 au	 mariage,	 et	 une	 adulte	 que	 je	 prépare	 à	 la
confirmation,	avec	en	plus	quelques	rencontres	d'accompagnement
spirituel.	Nous	avons	aussi	notre	petit	groupe	de	"Jeunes	Pros"	qui
se	retrouve	une	fois	par	mois	autour	d'un	thème,	et	d'un	partage	du
repas.	 C'est	 vraiment	 intéressant,	 surtout	 dans	 un	 contexte	 aussi
minoritaire,	 de	 pouvoir	 offrir	 un	 lieu	 d'échange,	 de	 partage,	 qui
permet	aussi	aux	jeunes	de	passage	(V.I.E.,	stagiaire,	bénévoles,...)
de	 pouvoir	 se	 faire	 un	 petit	 réseau	 pour	 avoir	 d'autres	 activités
ensemble.
	
La	taille	de	la	C.C.F.	va	plutôt	en	diminuant,	notamment	à	cause	du
départ	 de	 plusieurs	 familles	 à	 cause	 du	 Covid-19.	 Je	 ne	 sais	 pas
encore	ce	que	la	rentrée	prochaine	va	nous	réserver,	mais	j'ai	déjà
été	contacté	par	une	famille	qui	m'a	annoncé	son	arrivée	à	Phnom
Penh	en	août	prochain	!	J'espère	que	cela	augure	bien	de	l'avenir	!
	
Dans	 le	 cadre	 de	 cette	 mission,	 j'ai	 été	 invité	 à	 participer	 à	 un
congrès	des	aumôniers	des	différentes	C.C.F.	dans	le	monde,	qui	se
tiendra	en	octobre	prochain	à	Rome...	ce	sera	sans	doute	l'occasion
d'échanges	intéressants,	et	aussi	de	retrouver	la	Ville	éternelle	que
j'aime	tant	!

Chers	amis,
	
Le	 22	 juin	 prochain	 j'arriverai	 en	 Mayenne	 pour	 mon	 deuxième
congé	 long,	 et	 je	 serai	 en	 France	 pendant	 deux	 mois.	 J'espère
pouvoir	pendant	ce	congé	avoir	l'occasion	de	rencontrer	les	uns	ou
les	 autres.	 Il	 y	 aura	 notamment	 les	 ordinations	 sacerdotales	 de
Vincent	 et	 Thomas,	 le	 dimanche	 26	 juin	 à	 la	 cathédrale	 de	 Laval,
qui	 sera	 sans	doute	une	belle	 occasion	de	 se	 croiser,	 et	 aussi	 les
ordinations	de	la	Communauté	Saint	Martin,	la	veille,	à	Évron.	Pour
tous	 ceux	 qui	 le	 peuvent,	 vous	 êtes	 aussi	 cordialement	 invités	 à

Du	côté	de	la	Communauté
Catholique	Francophone	(C.C.F.)

À	très	bientôt	en	France...



une	soirée	"échange	et	témoignage"	qui	aura	lieu	le	jeudi	30	juin
à	 la	 Maison	 Diocésaine	 Cardinal	 Billé,	 à	 Laval	 :	 à	 partir	 de	 19h,
pique-nique	tiré	du	sac,	et	à	20h30,	témoignage	sur	mes	missions,
avec	ce	qui	a	pu	changer	depuis	ces	deux	années,	comment	nous
avons	vécu	la	période	Covid-19,	les	joies	et	les	peines,	les	forces	et
les	 faiblesses,	 les	 défis	 de	 l'Eglise	 du	 Cambodge.	 Vous	 aviez	 été
nombreux	à	venir	en	2020,	 j'espère	que	ce	sera	aussi	 le	cas	cette
année.	 Comme	 la	 première	 fois,	 j'apporterai	 aussi	 un	 peu
d'artisanat	du	Cambodge	qui	sera	vendu	au	profit	de	la	mission.
	
Je	vous	laisse	maintenant,	en	vous	remerciant	d'avoir	lu	cette	lettre
et	en	vous	assurant	de	mon	amitié	et	de	mon	union	dans	la	prière.
À	très	bientôt,	donc	!
	
P.	David	Journault
	
P.S.	:	Si	vous	voulez	des	nouvelles	plus	fréquentes,	vous	pouvez	me
retrouver	 sur	 mes	 différents	 réseaux	 sociaux	 (icônes	 rondes	 ci-
dessous)	ainsi	que	sur	mon	site	personnel	(bouton	ci-dessous)	où	je
poste	un	nouveau	message	généralement	chaque	lundi.

Je	vous	 rappelle	que	si	 vous	 souhaitez	apporter	votre	contribution
financière	 (en	 plus	 de	 vos	 prières)	 au	 travail	 que	 je	 fais	 ici,	 c'est
tout	 à	 fait	 possible	 (certains	 d'entre	 vous	 l'ont	 déjà	 fait,	 qu'ils	 en
soit	ici	de	nouveau	remerciés)	:

Si	 vous	 utilisez	 PayPal,	 vous	 pouvez	 m'envoyer	 de	 l'argent
directement	 en	 passant	 par	 ma	 page	 :
https://paypal.me/DJOURNAULT
Vous	pouvez	aussi	envoyer	un	chèque	à	mon	ordre	à	l'adresse
suivante	(celle	de	mes	parents)	:	P.	David	JOURNAULT	(don)	-	8
rue	des	Forges	-	53360	QUELAINES	ST	GAULT
Vous	pouvez	aussi	faire	un	virement	sur	le	compte	suivant	:

IBAN	:	DE28	1001	1001	2625	4718	29
BIC	:	NTSBDEB1XXX

Si	vous	êtes	imposables	et	que	vous	souhaitez	déduire	ce	don
de	 votre	 revenu	 imposable,	 vous	 pouvez	 le	 faire	 en	 passant
par	les	Missions	Étrangères	de	Paris	(MEP).

Envoyer	le	chèque	à	:	"Procure	des	MEP	-	128	rue	du	Bac	-
75007	PARIS"
Rédiger	 le	 chèque	 à	 l'ordre	 de	 "Séminaire	 des	 Missions
Étrangères"	en	précisant	dans	une	note	à	part	 :	"pour	 le
P.	David	Journault,	Mission	du	Cambodge"
Un	reçu	fiscal	vous	sera	adressé	au	nom	des	MEP

P.	David	JOURNAULT
Église	catholique	St	Joseph	-	B.P.	123
PHNOM	PENH	-	CAMBODGE
Mail	:	david.journault@gmail.com
WhatsApp	:	+855	96	985	6640

Pour	aider	la	mission	au	Cambodge

Mon	site	internet

Mon	blog

	

Cet	email	a	été	envoyé	à	{{	contact.EMAIL	}}.
Vous	avez	reçu	cet	email	car	vous	faites	partie	de	ma	famille,	de	mes	amis,	ou	que

vous	vous	êtes	inscrits	sur	davidjournault.jimdo.com
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